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Не забывать о хозяевах земли

Переславский район — самый южный в области.
Как говорится, есть всё, чтобы усиленно заниматься здесь земледелием, разведением скота

и огородничеством. Но всё-таки было больше таких выступлений:
— Коллективы промышленных предприятий выполнили план 10 месяцев по реализации то

варной продукции на 103 процента, производительность труда выросла по сравнению с прошлым
годом на 2,8 процента.

Выпуска продукции выше плановой добились предприятия «Новый мир», «Красное эхо»,
фабрика киноплёнки. За звание «Ударник коммунистического труда» борются 3 700 молодых
производственников, двум тысячам молодых рабочих уже присвоено это звание. За 11 месяцев
1969 года внедрено 410 рационализаторских предложений с экономическим эффектом 180 тысяч
рублей (правда, лишь 40 процентов от этого числа составляют молодые производственники).

Конечно, разговор об успехах городской комсомолии вполне оправдан: комсомольские
коллективы промышленных предприятий в Переславле весьма крупные и в самом деле вершат
большие дела. Однако и на селе немало молодёжи.

В выступлениях делегатов конференции вышивальщицы фабрики «Новый мир» Лены
Лебезовой, инженера-конструктора фабрики «Красное эхо» Аси Шобановой, контролёра ОТК
швейной фабрики Лиды Рамзиной и других ораторов много говорилось об успехах предприятий
города, об активном участии молодёжи в производстве и общественной жизни. Правда, немало
упрёков было высказано в адрес горкома комсомола в связи с тем, что у членов его постепенно
выработался «оригинальный» метод руководства жизнью молодёжи, занятой в производстве,
кабинетный.

Ася Шобанова:
— Городской комитет комсомола не проводит учёбу с секретарями комсомольских орга

низаций. Очевидно, предполагается, что к исполнению своих обязанностей вновь избранные
секретари приступают вполне подготовленными.

Римма Слепова, секретарь комсомольской организации фабрики «Новый мир»:
— Редкими, очень редкими гостями были горкомовские работники в комсомольских орга

низациях. Совсем не проводятся семинары с членами штаба «КП».
Словом, критики было много. И, очевидно, вполне справедливой. Но если она текла ручейком,

когда речь шла о промышленности Переславского района, то когда делегаты заговорили
о проблемах села, сплошным потоком обрушилась на прежний состав главного комсомольского
штаба района.

Кстати, пример подал бывший первый секретарь Переславского горкома ВЛКСМ Владимир
Филиппов, выступление которого с трибуны конференции было предельно самокритичным. Он
нарисовал весьма невесёлую картину.

В самом деле, разве обрадует кого-нибудь статистика такого рода: число комсомольцев,
занятых нынче в сельском хозяйстве, упало по сравнению с 1967 годом с 1 220 до 920 человек,
а в полеводстве — с 546 до 420. В докладе говорилось, что чрезвычайно слабо повышается
профессионально-технический уровень сельской молодёжи.

Горком ВЛКСМ очень неконкретно помогал молодёжи овладевать сельскими профессиями.
А важность этого дела, как известно, серьёзно подчёркивалась на Третьем Всесоюзном съезде
колхозников. Разве не настораживает тот факт, что на вновь организованных курсах мастеров
машинного доения «за два отчётных года занимались 2 человека»?

Городской комитет комсомола облечён солидными правами. И не менее солидными, есте
ственно, обязанностями. И комсомольские вожаки не могут, не имеют права с лёгкостью
и пренебрежением относиться к нуждам сельской молодёжи.
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Печален тот факт, что много молодых людей в районе не имеют восьмилетнего образования.
Большой процент таких людей живёт в селе. Ничтожное количество молодых сельских жителей
поступает в СПТУ.

Судя по выступлениям колхозных и совхозных делегатов и самокритичному отчёту Филип
пова, Переславский горком комсомола слабо занимался вопросами учёбы сельской молодёжи.

С трибуны конференции заведующий районо Борис Павлович Жижиков много и озабоченно
говорил о том, как плохо поставлено в районе дело физического воспитания молодёжи и,
в частности, школьников. Лишь в шести школах района (из тридцати одной) есть примитивные
спортивные залы. Это значит, что подавляющее большинство юных селян не будут знать, что
такое настоящий спорт, дающий наслаждение и радость, вселяющий в молодое тело бодрость
и уверенность в себе.

Ещё раз хочется напомнить о том, что количество молодых людей на селе сокращается. Это
не следствие ли того, что в колхозах имени Калинина и «Трудовик», совхозе «Борьба» и других
хозяйствах комсомольцы всего по два раза в год собираются вместе, чтобы поговорить о своих
текущих делах, и того, что в районе слабо внедряются новые обряды и праздники «Русская
зима», «Русские берёзы», которые призваны пробудить у людей любовь к родной природе,
к родному краю? А вспомним такой факт, когда в селе Нагорье комсомольцам и молодёжи было
грубо отказано в помещении для проведения вечера. А потом мы разводим руками.

Впрочем, есть и другие факты.
Очень интересно прозвучало на конференции выступление доярки колхоза «Новое» Надежды

Седовой. Эта девушка вместе с другими выпускниками Берендеевской школы пришла работать
в колхоз. Сейчас в хозяйстве осталось всего четверо, но уж эти, очевидно, не расстанутся
с колхозом, который стал им по-настоящему дорог. Вот что сказала Надя:

— Сначала немножко непривычно было: всё-таки вставать приходилось в 3 часа утра. Но
мы не унывали, так как согревало доброе, прямо-таки материнское отношение к нам со стороны
руководства колхоза. Если сказать, что нас на руках носили, значит, ещё ничего не сказать. Вы
знаете, я как-то поделилась своим житьём-бытьём с нашими берендеевскими одноклассниками
из числа тех, кто после школы остался работать на местном торфопредприятии. Оказалось, что
мы здесь зарабатываем в два раза больше и жизнь-то у нас гораздо интереснее. Я откровенно
сказала, что не понимаю, как они могут так обкрадывать себя. А я довольна своей жизнью.
Довольна, что научилась стирать и готовить обед, топить русскую печку, не жалея казнить себя
за промахи и сдержанно хвалить за успехи. А ведь раньше всё это входило в обязанности моей
мамы. Мы растём буквально на глазах, двое наших ребят уж совсем повзрослели — недавно
состоялись у них свадьбы. На днях приезжала в родное Берендеево, встретилась с одним
родителем бывшего нашего ученика. Здорово поругались. Взрослый человек, а говорит не дело.
Консерватор: считает, что только инженеры могут быть людьми. А мы, доярки, что, не люди?

Приезжайте к нам в колхоз. И прихватите с собой баяниста. И не бойтесь трудностей.
Вы же молоды!

Ради одного такого вот выступления стоило приехать на конференцию. Вот какая молодёжь
работает на Переславщине — страстная, задорная, жадная до труда. Таких, как Надя Седова,
десятки, сотни, тысячи.

— С такими людьми можно вершить любые дела, — сказал в своём выступлении первый
секретарь Переславского горкома КПСС И. К. Пятов и привёл один любопытный эпизод.

В прошлом году к И. К. Пятову обратилась семнадцатилетняя девушка Валя Барышева
и заявила, что смогла бы работать в колхозе или совхозе не хуже любого бригадира. Экспе
римента ради назначили комсомолку на эту должность. Нарадоваться не могут на молодого
бригадира. «Значит, может грамотная, боевая молодёжь участвовать в руководстве, — сказал
в заключение И. К. Пятов. — Так почему мы редко доверяем ответственное дело молодым?»

Закончилась конференция. Пусть не обижаются прежние работники горкома ВЛКСМ на то,
что автор сделал некоторый акцент на недостатках. От похвал нередко кружится голова,
а здоровая критика, если она правильно понимается, приносит только пользу. Надеемся, что так
оно и будет.

В работе конференции приняли участие инструктор обкома КПСС О. А. Касаткин и секретарь
обкома ВЛКСМ И. И. Цымбал.

Избран новый состав горкома. Первым секретарём стал Владимир Шестернёв, вторым —
Тамара Петровская.
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